

# 夢実現



日向市立美々津中学校

校長 崎田 浩二

## 雨は降っても水無月?? ~ 水無月の由来をご存じですか? ~

一般的に6月の異名であり、「みなづき」と読みます。また、6月は他にも「水張月」とか「青水無月」とも呼ばれます。「みなづき」は、古い月の呼称であり、現在の暦（太陽暦）とは違う時代に使われていました。江戸時代以前は、月の満ち欠けをもとにした太陰暦が、日本をはじめ、東アジア（中国・朝鮮半島）でも主流でした。旧暦（太陰暦）の時代の季節感、春が1～3月、夏が4～6月、秋が7～9月、冬が10～12月になります。現在の季節感とは少々ずれがあるように感じます。しかし太陰暦は、1年が354日の計算（月の満ち欠けが基準で、ひと月が29.5日）ですから、数年経てば現在の季節とはかなりずれが生じるようになります。従って、3年おきに閏月（13月）が置かれ（※1年間の中で、ひと月増やす。）、季節感のずれが生じないように調整していました。このような暦を太陰・太陽暦といいます。

さて、本題に戻り水無月の由来ですが、水がある時期に水が無いと私たちは、考え違いをしがちですが、実は「無(な)」の意味がポイントであり、この場合国語的には連体助詞の「無(な)」としての働きがあり、「の」という意味になります。したがって、「水の月」となるわけです。「神無月(10月)」も同様に「神の月」となります。神がないわけではありません。昔から6月は、田に水を引く時期であることから水は豊富にある月として、「水の月」→「水無月」と呼ばれるようになったようです。古典は深いですね・・・!

### 日向地区中学生総合体育大会(中体連)終わる! 「不撓不屈」

9日(土)から12日(火)の期間に日向地区中学生総合体育大会が行われました。生憎の雨で、1、2日順延した競技もありましたが、12日(火)にはすべての競技が終わりました。

今年も美々津中学校の生徒は、大会のあらゆる場面で大活躍を見せてくれました。

女子テニス部は、決勝戦で門川中と対戦し、最後まで諦めることなく粘り強く戦い、見事な準優勝でした。

また個人戦でも3位に入った3年生1ペアと相手の3年生ペアを見事に破った2年生1ペアが県大会に出場するなど、県大会に向けて収穫のある大会でした。

卓球部は生徒会長でもある河埜君が個人戦で県大会出場を勝ち取りました。序盤戦の劣勢から逆転での勝利で、見事に県大会を決めました。

野球部は、主将の中上君が、大会開会式で感動ある立派な選手宣誓を行ってくれました。残念ながら県大会出場は果たせませんでした。それまでの数々の大

#### 県大会出場おめでとう!

##### 《大会結果》

##### 【女子ソフトテニス部】

団体準優勝 **県大会出場**

個人戦 3位 黒木心菜・鈴木百花ペア

12位 黒木ひより・串間凧沙ペア

**県大会出場**

【卓球部】団体戦 4位(3勝3敗)

個人戦 8位 河埜佑都君 **県大会出場**

【野球部】 第3位 準決勝敗退

【女子バレー部】

第3位 予選リーグ 1勝1敗

総合大会の写真はHPでご覧下さい!

会で素晴らしい成績を収めてくれました。また、レギュラーもベンチもひとつになって最後まで応援する姿は、とても印象に残りました。3年生が築いた野球部の伝統を1, 2年生の後輩が、しっかり引き継いで下さい。

女子バレー部も最後の最後まで手に汗握る熱戦を繰り広げてくれました。残念ながら県大会の出場はなりませんでしたが、3年生は、少ない人数ながら3年間バレー部をずっと支えてきてくれましたね。今年度も4月に入学した1年生を含めたチーム作りも大変だったと思いますが、その中でも全員バレーでの県北大会の優勝は見事でした。本当に3年生御苦労様と言いたいです。

勝負には、勝ち負けは必ずつきます。でもゲームの様々な場面で、必死にそして一生懸命に戦う生徒の姿や試合後の涙は、私たちに感動を与えてくれます。生徒の皆さん、たくさんの感動をありがとう。そして、その思い出を大切に今後の長い人生に活かして下さい。

県大会に出場する女子テニス部の皆さん、そして卓球部の河埜君は、美々津中学校の代表として、また日向地区の代表として、県大会で立派に戦ってきてくれることを期待しています。

## 美々津地区児童・生徒健全育成ネットワーク会議

《 大会の一場面 中上君宣誓 》

6月5日(火)に上記のネットワーク会議が行われ、地域で児童・生徒の健全育成に関わっていただく方々に集まっていたきました。会議では昨年度の状況報告、そして平成30年度の主な取組について、意見が出されました。いつも温かく子供達を見守っていただけることに大変感謝申し上げます。



## 第1回小中合同研修会！ 小・中の学力向上を目指します！

6月6日(水)に「美々津中学校区連携型小中一貫教育研究協議会」が本校で行われました。これは、昨年度から美々津中学校区の3校で始まった取組です。目的は、『小中9年間を見とおした一貫性のある指導と、児童・生徒の「分かる、できる」を実現するための授業改善・指導改善に資する研究を行う』ことにあります。当日は、本校職員5名が授業を行い、小中全職員で参観した後、上記の内容についての協議を行いました。具体的には、中学校で行っている『学び直し!』を小学校でも取り入れつつ、国語・算数(数学)を中心とした基礎学力を徹底していくことや家庭学習の向上のための工夫を小中が共通して行っていくこと等を話し合いました。



## 救急救命法・AED講習

6月4日(月)に救急救命法とAEDの講習会を行いました。まず、部活動中の事故を想定した模擬訓練とその講評を通して生徒は、事故発生からAEDを使用するまでの流れを学びました。その後、日向市消防署からの2名の講師の方々から具体的な心肺蘇生法とAEDの使い方を教えていただき、皆で実践練習を行いました。

### 【6月末～7月の主な行事】

6月20日(水)～22日(金)

… 1学期期末テスト

6月24日(日) … 第2回参観日  
学校保健委員会(家庭教育学級)

PTA ミニバレーボール大会

6月25日(月) … 振替休日

6月29日(金) … PTA 奉仕作業(タ)  
薬物乱用防止教室

7月5日(木) … 私立高校説明会

7月10日(火)～13日(金)

… 2年生修学旅行